

千早小吹台だより

平成29年9月29日
第7号(10月号)
千早赤阪村立千早小吹台小学校

千早小吹台 で 検索 
<http://www.chihayaakasaka.ed.jp/kobukidai-elm/>

言葉で伝えたいこと

校長 當麻 裕彦

職員朝礼が終わって校長室に入ると、各教室から、詩の音読や歌が聞こえてきます。9月は特に、どの学級でも「運動会の歌」を歌っていたようで、毎日元気な歌声がきこえていました。ほかにも各学級の朝の会では、日直のお話や英語によるあいさつなど工夫した様々な活動をしています。

声を出すことは大切なことだと思います。歌手やアナウンサーの人は、毎日の発声練習を怠ると声が出にくくなるそうです。そして、しっかりとした発声で話し、相手に思いが伝わるという経験も大切です、そういった経験は自信にもつながります。

11月19日(日)に、日曜参観で「音読発表会」を行います。本校ではこの行事での目指す子ども像として次のような姿を設定し、教師間で共有しています。

- ・ひとりで自信を持って表現できる子
- ・生き生きと、大きな声で表現できる子
- ・自分の思いを、理由をつけながら臆せず伝え合おうとする子
- ・相手の思いをくみとり、正しく聞こうとする子
- ・仲間とともに作りあげる子



この姿は、卒業時の姿を設定していますので、例えば学年やその子に応じて、「自信を持ってしっかり声が出せること」「自分の話したい内容が相手に伝わるように話すこと」などを意識することになります。

少人数の学級ですとずっと過ごしていますので、ついつい「言わなくてもわかるだろう」という関係になりがちな部分もありますが、「思いを伝える」ということにこだわって日々の授業でも取り組んでいます。

言葉で伝え合うという活動は、大げさに言えば生涯続いていきます。言葉を何らかの形で伝達し、人と人がコミュニケーションをとっていかないことには、生活することがままならなくなります。

最近では、SNS(LINE、Facebook、Twitter、Instagramなどのソーシャル・ネットワーキング・サービス)などのコミュニケーションツールが多用され、電話で直接話すことさえ

も少なくなり、連絡は携帯やスマホでということが増えてきました。QOM 総研「SNS を利用した恋愛事情の変化」に関するアンケート調査によりますと、「気になる相手への告白」に「直接会う」と回答したのは71.1%でしたが、「SNS である」という回答が16.7%で10年前からは倍増しているそうです。この数字を多いとみるか少ないとみるかはわかりませんが、「告白」に限らず、自分の意見を言葉を使って表現していくことは、生涯にわたって必要な力であり、仕事をしていく上でも大切な能力であることは間違いのないと思います。前述の本校の「めざす子ども像」にこだわって、これからも「声を出す活動」、この基本的な活動を大切にしていきたいと思っています。

運動会を行いました

9月23日(土)



運動会前日準備では、雨の中、テントを立てたりしましたが、当日は天候の心配も無く、最後までプログラム通り運動会を行うことができました。

ご観覧いただきました保護者のみなさま、また、朝早くから駐車場整理にご協力いただきました小吹台・小吹台北自治会のみなさまはじめ、雨の中の前日準備、駐車場の借用、後片付け、と本当にこの運動会を開催するに当たってたくさんのみなさまにお世話になりました。厚くお礼申し上げます。本当にありがとうございました。

子供たちは、練習の成果を大いに発揮し、全身全力で演技や競技に取り組んでいました。

感動する場面もたくさんあり、たいへん意義のある行事になりました。

運動会を通してまた大きく成長した子供たちです。今年度の後半も、明るい笑顔でしっかりとがんばってくれることと思います。



10月の予定

1	日	こごせ幼稚園運動会
2	月	クラブ活動 心と体とくらしのアンケート週間 修学旅行前健康診断
3	火	朝礼 おはなし会 ランチルーム給食1.6年
4	水	委員会活動 体重測定(高) ランチルーム給食1.6年
5	木	英語 放課後勉強室
6	金	学習参観・学級事業(高学年) 給食試食会 修学旅行説明会 図書室開放 ★短縮校時(長休み10分短縮)
7	土	
8	日	
9	月	体育の日
10	火	朝礼 パラリンピックキャラバン5年 なかよし班そうじ おはなし会 体重測定(中) 給食時指導3年 不審者対応避難訓練 学校諸費引き落とし
11	水	研究授業4年「音楽」(5校時) 体重測定(低) 環境学習5年 ★短縮4時間授業
12	木	英語 PTA実行委員会 ★短縮校時(長休み・昼休み10分短縮により20分短縮)
13	金	学校安全の日 防犯ブザー点検 お弁当給食 陶芸教室2.5年 図書室開放 放課後勉強室
14	土	
15	日	
16	月	色覚検査1年 消防署見学4年 たの詩クラブ
17	火	朝礼 学習参観・学級事業(低学年) 給食試食会 おはなし会 ★短縮校時(長休み10分短縮)
18	水	色覚検査4年 ★短縮校時(長休み・昼休み10分短縮により20分短縮)
19	木	修学旅行信楽伊勢方面6年 ランチルーム給食4.5年 英語 放課後勉強室
20	金	修学旅行6年 ランチルーム給食4.5年 食に関する指導4年 放課後勉強室 図書室開放
21	土	村まつり
22	日	村まつり
23	月	なかよし班そうじ(落ち葉拾い)123班 ランチルーム給食2.3年 視力検査(高)
24	火	金剛登山の話し合い マラソン前健康診断 おはなし会 視力検査(中) ★短縮校時(長休み・昼休み10分短縮により20分短縮)
25	水	視力検査(低) ★短縮4時間授業
26	木	英語 給食センターリターンズ4年 ランチルーム給食2.3年 放課後勉強室
27	金	金剛登山(お弁当必要) 図書室開放 PTA近畿ブロック研究大会
28	土	村ふれあい展
29	日	村ふれあい展・ふれあいコンサート
30	月	心と体とくらしのアンケート週間 ランチルーム給食1.5年 たの詩クラブ
31	火	研究授業2年「道徳」(2校時) 中学校文化発表会観覧6年 ランチルーム給食1.5年 非行防止教室5年
		★印は、短縮校時です。下校バス時刻は変わりません。

教職員研修の予定

秋は、大阪府や南河内地区、また南河内郡の教職員研修会が多く行われます。それに伴って、左の予定表★のとおり短縮校時となり、下校時刻が普段と変更になっている日が多くあります。私たち教職員にとって、授業を通しての研修会はたいへん貴重な機会となっています。ご理解とご協力をいただきますようよろしくお願いいたします。

諸費の自動引き落としについて

10月分の諸費(給食費・学級費・PTA会費・積立金)の引き落としを**10月10日(火)**に行います。通帳の額面に気をつけておいてください。

金剛登山

日時 **10月27日(金)** 【雨天予備日11月2日(木)】
 学校出発9時 お弁当 おやつ(200円まで)などの準備をお願いいたします。

尚、学校支援地域本部として「**金剛登山引率支援ボランティア**」を募集しております。秋の一日、金剛山に登って子供たちの登山の支援をしていただけませんか。ご興味がおありの方は、
学校支援地域コーディネーター(安嶋さん 松本さん 鎌田さん)
 または、学校担当者(梶原 児島 干場)までお問い合わせください

学校支援地域本部交流会

9月14日(木)午後6時より、**コミュニティーホール**において、学校支援地域コーディネーターさんの呼びかけで、学校ボランティアの方などにお集まりいただいて、交流会を行いました。

当日はたくさんお集まりいただきましてありがとうございました。特に議題も設定せず自由な意見交流が行われ、お茶とお菓子をいただきながらのあっという間の1時間でした。

